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Universitari costretti 
a pagare più tasse di quanto 
permesso dalla legge: tra i 18 
atenei in tutta Italia c’è anche 
l’Università dell’Insubria. Que-
sto quanto portato alla luce dal-
le associazioni degli studenti 
(l’Unione degli universitari in 
particolare) che hanno stilato 
la classifica, per riportare la 
questione all’attenzione acca-
demica e invitare gli atenei ad 
abbassare le tasse. 

L’indagine dell’Udu ha fatto 
emergere la situazione dell’uni-
versità di Torino, condannata 
dal Consiglio di Stato a risarcire 
i propri studenti per avergli fat-
to pagare tasse troppo alte, e a 
seguire, di tutte le altre. La legge 
del 1997 impone infatti che i 
contributi degli studenti non 
possano superare il 20 per cen-
to dell’ammontare del Fondo di 
Finanziamento ordinario, cioè 
delle risorse che l’università ri-
ceve dallo Stato per la gestione 
delle proprie attività. Norma 
che invece non avrebbero ri-

Il chiostro di Sant’Abbondio, sede dell’Università dell’Insubria 

Lo studio. Figura tra i 18 atenei che chiedono troppo in rapporto a quanto ricevono dallo Stato
Il delegato del rettore: «Sorpreso da questo studio,  se siamo oltre il limite sarà di pochissimo»

spettato 18 atenei sui 59 di tutta 
Italia e, in questo elenco, l’Insu-
bria appare in ultima posizione.

La replica
«Siamo stati sorpresi di trovar-
ci nella classifica, anche se per 
fortuna in fondo - commenta 
Andrea Moriondo, delegato 
del rettore per l’accoglienza e il 
diritto allo studio dell’Universi-
tà dell’Insubria -. Probabil-
mente sono dati vecchi, nel no-
stro passato siamo stati sopra la 
soglia del ministero. Mercoledì 
è passata in senato accademico 
la regolamentazione per il nuo-
vo anno e domani (oggi, ndr) c’è 
il consiglio di amministrazione, 
per cui non è ancora definiti-
vo». L’Insubria, comunque, si 
starebbe già impegnando per 
ridurre il peso delle tasse per i 
propri studenti. 

«Dai dati che abbiamo estra-
polato, nell’ultimo anno acca-
demico abbiamo diminuito la 
contribuzione complessiva, sia 
degli studenti regolari che non 
regolari, di un milione di euro 
rispetto all’anno precedente e 
l’anno prima l’avevamo ridotta 
di 800mila euro perché due an-
ni fa abbiamo varato il nuovo si-
stema contributivo proprio per 
ridurre l’impatto della contri-
buzione sulle famiglie - aggiun-
ge Moriondo -. In due anni, ab-
biamo praticamente ridotto di 
due milioni e quindi trovarci in 

questa classifica, anche se al-
l’ultimo posto, è perché proba-
bilmente hanno preso dati di 
qualche anno accademico pas-
sato. Per le questioni di bilancio 
è sempre difficile avere i conti 
giusti se non dopo un paio d’an-
ni». 

«Il nuovo sistema, comun-
que, ha dato i suoi frutti e insie-
me a questo abbiamo anche in-
trodotto un premio al merito 
per gli studenti, che corrispon-
de a circa 250mila euro di rim-
borso per i ragazzi meritevoli 
secondo i criteri del regola-
mento. Un impatto notevole, 
pur mantenendo la qualità dei 
servizi: gli studenti alla fine ve-
dono che c’è qualità in quello 
che andiamo a offrire anche 
grazie al rapporto numerico tra 
studenti e docenti». 

La valutazione 
E conclude: «Se siamo ancora 
fuori, comunque, stiamo rien-
trando. Lo sforzo e l’effetto c’è 
stato: oltre un milione di euro in 
meno di contribuzione da un 
anno all’altro mantenendo la 
qualità e i servizi è un impegno 
notevole, tra l’altro su un’uni-
versità delle dimensioni del-
l’Insubria. C’è soddisfazione, 
credo anche tra gli studenti, 
non era scontato un impatto del 
genere. La diminuzione di anno 
in anno emerge dai conti».
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degli universitari

dimostrano come lo stalking sia 
messo in atto dai ragazzi tra 15 e 
25 anni, ci sono strumenti per 
prevenire questi comporta-
menti». La visione del film è sta-
ta l’ultimo passo di una serie di 
iniziative svolte durante l’anno. 
«La modalità scelta della visio-
ne del film credo che rappre-
senti una storia vicina a noi, alla 
vita reale di tutti i giorni – evi-
denzia anche la preside Fran-
cesca Rebuzzini -. Un mezzo 
di comunicazione per sensibi-
lizzare gli studenti su questa di-
namica anche grazie al contri-
buto di esperti, spero che si pos-
sa proseguire. Un’attività didat-
tica che può essere proposta an-
che per altre scuole». D. Col.  

cui sono intervenute le profes-
soresse Valentina Jacometti, 
Deborah Toschi e l’avvocato 
Francesca Cunteri dell’Uni-
versità degli Studi dell’Insu-
bria, oltre ai referenti del pro-
getto per la Magistri Emiliano 
Puddu, Francesca Rimoldi, 
Gabriella Galati e Cecilia 
Tettamanti. «Una tematica 
difficile da spiegare a ragazzi co-
sì giovani, ma sono stati attenti 
– evidenziano i docenti -. Abbia-
mo notato che sono stati molto 
interessati al film e alla discus-
sione. È giusto insistere sugli 
strumenti della prevenzione a 
forme di stalking, che i ragazzi 
possono mettere in atto magari 
senza rendersene conto.  I dati 

razione col progetto “Preven-
zione e contrasto alla violenza 
contro le donne tra diritto e cul-
tura” dell’Università  dell’Insu-
bria. Il film racconta la storia di 
Lucia Annibali che viene ag-
gredita con dell’acido da un uo-
mo e che poi decide di racconta-
re la sua storia per sensibilizza-
re sull’amore vero, libero da vio-
lenza e prevaricazione. Al film 
ha fatto seguito un dibattito in 

duare condotte potenzialmen-
te pericolose. Con questo obiet-
tivo la rete provinciale – di cui la 
Magistri è capofila - che ha ade-
rito al progetto regionale “A 
scuola contro la violenza sulle 
donne” ha organizzato durante 
l’anno scolastico una serie di 
iniziative, l’ultima delle quali 
nei giorni scorsi con la visione 
del film “Io ci sono” nell’audito-
rium della Magistri, in collabo-

Istruzione
Il film che racconta la storia
di Lucia Annibali chiude
un percorso di “prevenzione”
protrattosi per tutto l’anno

La violenza sulle don-
ne si previene anche con pro-
getti  per far comprendere agli 
studenti quali sono gli atteggia-
menti da evitare e come indivi-

Scuola e violenza di genere
Che bel lavoro alla Magistri

Francesca Rebuzzini 

L’intervento

«È con grande soddi-
sfazione che annunciamo l’av-
vio del primo lotto dei lavori di 
riqualificazione della Spina Ver-
de, nei territori del Monte Goj e 
della Valbasca».

«Le iniziative di informazio-
ne, collaborazione e sensibiliz-
zazione del circolo Pd di Como 
Circoscrizione 1  Albate e di tutto 
il Partito Democratico di Como, 
volte alla risoluzione della situa-
zione di rischio idrogeologico e 
d’incendio esistente in quei ter-
ritori dopo il terribile nubifragio 
del 12 luglio scorso, stanno dan-
do i primi risultati concreti», di-
chiara il segretario del circolo Pd 
di Albate Francesco Finizio.

«Grazie alle operazioni di ri-
qualifica, interamente a carico 
dell’Ente Parco, tutto il sentiero 
5 (che porta da Muggiò a Lora, e 
ai collegamenti con la Valbasca), 
verrà presto liberato da tutti gli 
impedimenti».

«Ringraziamo l’Ente Parco 
per l’intervento e rinnoviamo il 
nostro impegno nel vigilare af-
finché tutto venga svolto nei 
tempi promessi». 

«Continueremo, inoltre, a 
portare avanti questa battaglia, 
in quanto per l’esecuzione dei 
lotti successivi, che prevedono 
la liberazione da tutte le piante 
cadute e la ripiantumazione, c’è 
la necessità di un contributo 
economico dal Comune di Co-
mo e dalla Regione Lombardia 
che, ad oggi, nonostante le nu-
merose segnalazioni, risultano 
non pervenute», conclude Fini-
zio.

Tasse troppo alte, Insubria nella lista nera
«Ma nell’ultimo anno sono diminuite»

Monte Goj
e Valbasca
Al lavoro
sui sentieri

potente ed è nostro dovere 
difenderlo e promuoverlo. 
Human soul, E lucevan le 
stelle, Back to black, La notte, 
Fiocchi di neve dalla Suites 
de Lo Schiaccianoci, Pepole, 
La valse d’Amélie, Easy on 
me, Coro a bocca chiusa, Go 
solo, La danza spagnola sa-
ranno alcuni tra i lavori pro-
posti durante la serata - con-
clude - Si tratta di coreogra-
fie di danza classica, alcune 
delle quali tratte dal reperto-
rio storico,  e coreografie di 
danza contemporanea, tutte 
elaborate dalle nostre docen-
ti. 

Ingresso libero scrivendo 
a: opendaygiudittapa-
sta@gmail.com.
A. Bru.

co potrà assistere a un’anto-
logia delle coreografie realiz-
zate durante l’anno in corso 
dalle alunne e dagli alunni 
con le giovani allieve dell’Ac-
cademia. 

Roberta Di Febo, direttri-
ce e fondatrice del liceo com-
menta: «Nonostante il perio-
do di grandi cambiamenti e 
impegni per la nostra scuola, 
non vogliamo rinunciare al-
l’appuntamento. La danza è 
un’arte meravigliosa, in tutte 
le sue sfaccettature, un mez-
zo di comunicazione molto 

Appuntamenti
Dalle 19 nella sede
di via Canturina, uno show
di coreografie
classiche e contemporanee

Il Liceo Musicale e 
Coreutico “Giuditta Pasta”, 
oggi, in occasione  della Gior-
nata mondiale della danza, 
proporrà un evento, intera-
mente dedicato al mondo del 
ballo. 

Dalle 19, nella nuova sede 
di via Canturina 69, il pubbli-

La Giornata mondiale della danza
Spettacolo al liceo “Giuditta Pasta”

Roberta Di Febo  
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CONVOCAZIONE ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA
che si terrà presso l’ Istituto Don Guanella in Como, via Tommaso Grossi, 18 in prima 
convocazione venerdì 17 maggio 2024 alle ore 8.00 e  in seconda convocazione 
SABATO 18 MAGGIO 2024 ALLE ORE 9.30 con il seguente ordine del giorno:
- Nomina del Presidente dell’Assemblea
- Lettura Verbale seduta precedente
- Presentazione Rendiconto al 31.12.2023
- Relazione del Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti
- Relazione del Presidente
- Esame ed approvazione del Rendiconto anno 2023
- Contatti con altri Enti per sinergie e cointeressenze e prospettive della Associazione
- Varie ed eventuali

Il Presidente Giovanni Botta


